
近期，我区连续
遭逢两次强降雪，全
区广大农户在农林部
门的指导下及时采取
抗灾措施，设施农业
生产未造成大棚倒塌
等损失。雪灾过后，
我区又第一时间组织
农技人员深入一线，
对受到影响的灾后设
施和农业生产及时开
展指导工作。
何琳华 徐欢 文 辕 摄
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大迈汽车尧中航锂电两大龙
头项目先后落户我区并刷新建
设速度袁催生我区新能源汽车产
业快速崛起遥

我区汽车零部件产业起步
较早袁由于缺乏整车企业袁最初
是作为机械电子产业发展袁经过
十几年的发展袁逐步形成安全气
囊尧橡胶密封件尧喇叭尧座椅尧内
饰尧 温控元器件等特色产品袁奥
托立夫尧朗博尧凯灵电器尧金鹏座
椅等一批零部件企业发展壮大袁
为国内知名汽车厂商做配套袁
2013 年全行业实现开票销售
8.17 亿元袁其中规模以上企业实
现销售 6.75 亿元遥

2014 年以来袁金坛汽车及零
部件产业进入了高速发展期遥 随
着总投资 85 亿元的众泰汽车整
车项目落户金坛袁 吸引了上下游
一大批零部件配套企业集聚集
群袁 总投资 125 亿元的中航动力
锂电池项目尧总投资 23 亿元的福

坛零部件及车桥总成生产项目尧
总投资 15 亿元的三能发动机生
产项目相继落户袁 有效促进全区
汽车及零部件产业同步改进尧同
步提升尧同步发展袁成长为我区新
的支柱产业袁 改变了全区的产业
结构袁 去年我区进入常州市十大
产业链库的新能源汽车及汽车核
心零部件企业为 19 家袁推动全区
工业经济保持高速增长遥

在龙头企业大迈汽车产业
园的焊装车间袁 记者看到袁3 万
余平方米的车间内 120 台机器
人正在有序作业袁冲压车间生产
线也陆续投入使用袁大迈汽车四
大工艺生产线都将实现自动化尧
智能化生产袁整体生产工艺和装
备水平都将达到国内合资品牌
领先水平遥去年该企业继续延续
了工业开票超百亿的领军地位遥

与大迈汽车一路之隔的江
苏杰能动力总成有限公司袁由众
泰集团投资 15 亿元袁 专业从事

汽车发动机生产遥记者在现场看
到袁车间里一片忙碌袁该项目规
划建成一家集全自动缸体/缸盖
机加生产线尧 自动仓储物流尧发
动机装配生产线尧发动机热试生
产线尧智能制造管理尧技术研发
中心尧全面质量保障体系袁七位
一体的大型野智能化制造冶发动
机生产企业袁 规划年产能 30 万
台套袁对我区壮大汽车产业将产
生巨大的推动作用遥

在江苏福坛车桥科技有限
公司袁 记者见到的是另一番景
象遥 就在不久前袁该企业一举拿
到国内 5 家整车厂的订单袁总金
额超过 1.8 亿元遥 目前袁已与国
内 9 家整车厂和外国 18 家大型
客户均有合作袁现在已经接的订
单就已经排到 3 月份遥

野领头羊冶效益凸显袁产业集
聚效应十分明显袁 区发改委表
示袁全区汽车产业链之所以能不
断增添新军袁是因为金坛已经形

成了以大迈汽车为代表的国内
一流的汽车整车及关键零部件
智能生产基地袁加上几十家关键
零部件企业的集聚袁以及金坛汽
车科技产业园的集群效应袁企业
之间的互补能力迅速增强袁野有
眼光的企业冲着抱团发展前景
而来袁冶 这同时也为我区在未来
将汽车培育成首个千亿级产业
集群壮大着基础遥

中国汽车技术研究中心副
主任吴志新来我区 野金沙大学
堂冶 作 叶新能源汽车产业发展
的机遇曳 的专题辅导报告时表
示袁 新能源汽车已经成为全球
各国汽车产业发展的战略方向袁
全球新能源汽车市场规模也在
急剧扩张袁 2013 年耀2017 年 袁
全球新能源汽车销量年均增速
为 45%遥 他同时表示袁 我区新
能源汽车产业发展具备较好的
大项目带动资源袁 并建议我区
要科学规划整车及零部件产业袁

健全供需配套体系袁 要集全区
之力扶持重点项目袁 实现产业
链上下游集聚袁 要高度重视产
业发展的公共服务支撑平台建
设袁 提升创新创业人才扶持环
境和高层次尧 高技能人才引进
环境袁 以核心技术赢得新能源
汽车产业发展未来遥

长江证券研究所电力设备
与新能源首席分析师邬博华袁在
野金沙大学堂冶 第 17 讲表示袁国
内新能源车正由政策市向消费
市逐渐切换袁掌握核心技术的企
业可在蓝海市场摄取大量超额
收益袁产业龙头企业将在格局优
势下为高成长打下基础袁享受估
值溢价遥 臧风华

新能源汽车：

全力打造我区首个千亿级产业

本报讯 今年是两个加快攻坚突破之年袁
对我区实现在苏南板块快速崛起至关重要遥日
前袁区商务局在传达贯彻落实区委十三届四次
全会精神时强调袁立足区情袁坚持加快发展不
动摇袁瞄准项目突破口袁打赢发展主攻仗袁积厚
成势袁赢得未来遥

如何在推进两个加快上攻坚突破钥该局立
足工作实际袁给出了破题答案袁该局将紧盯项
目推进袁在今年两个加快考核继续突出重大项
目引进尧实际投入的考核占比袁将严格按照区
委区政府的要求袁做好全区签约项目的确认核
实工作袁以考核比成绩袁以成绩促进度遥加快项
目引进遥以野三大产业冶为导向袁主动找项目尧挖
资源尧拓市场遥境外主攻德国尧日本先进制造业
招商袁境内紧盯北京尧深圳和上海等地区袁主动
对接国企尧央企和行业龙头企业袁积极捕捉其
投资动向袁有针对性地进行跟踪对接袁有重点尧
有选择地承接发达地区的产业转移袁全力以赴
大招商尧招大商袁扎实推进完成全年引进签约
项目任务遥 夯实招商队伍建设遥 在专业招商人
才的引进尧培养等方面袁探索多元模式袁实施创
新做法袁注重招商骨干培养袁打造一支过硬的
招商队伍遥

去年全区的外贸工作打了一个漂亮胜仗袁
该局将不断推进外贸进出口持续发展袁联合海
关尧商检尧中信保尧华贸通等单位对全区外贸企
业尤其是新增外贸企业进行政策宣讲和业务
培训袁促进区内企业政策全面覆盖遥 扩大外贸
业务全面拓展袁优化进出口产品结构袁助推企
业品牌建设市场开拓袁优化进出口市场遥

围绕推进利用外资加速提质增量袁该局将
在项目服务再加强袁对企服务再深入袁进一步
优化营商环境袁 促使更多外资项目落户我区袁
提高外资到位率遥 同时在外资领域再拓展袁积
极探索融资租赁尧境外融资及高档房产等新型
利用外资方式袁争取引进一批服务业外资大项
目遥 臧风华
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本报讯 自 2012 年创建节水
型学校以来袁 全区目前已创成 35
所节水型学校遥 其中袁省级节水型
学校 6 所袁市级节水型学校 29 所袁
节水型社会建设取得明显实效遥

据介绍袁 在这 35 所学校中袁
通过推行节水措施袁 提升节水意
识袁 水资源利用率明显提升遥 其
中袁 江苏省金坛中等专业学校通

过水量平衡测试进行系统性改
造袁用水量从之前的 15.9 万 m3 降
低至 6.9 万 m3袁费用减少 57%袁有
效降低了输配水管网输漏损失遥
通过节水型学校创建袁 学生的节
水意识尧节水习惯明显提高袁学校
在节水管理的制度上尧 机制上更
规范科学袁 杜绝了用水管网和器
具的跑尧冒尧滴尧漏情况的发生遥 一

些学校抓住改造契机袁在水塘尧蓄
水池建立起雨水收集系统袁 把雨
水用于绿化尧冲厕袁实现循环水再
利用袁提高了水资源利用率遥 发挥
学校节水工作的辐射作用袁 建立
起学校教育学生尧学生影响家庭尧
家庭辐射社会的新型节水型宣传
体系袁推进全区节水型社会建设遥

徐欢 李蕾

水环境建设成效显著———

全区已创成节水型学校 35所

本报讯 1 月 29 日袁 区妇联
十三届八次执委(扩大)会议召开遥
区领导孟敖祥尧王艳红出席遥

会议对 2017 年全区妇联工作
进行了总结袁 替增补了区妇联执
委袁 对 2017 年妇联系统优秀单位
和个人进行了表彰袁 并发放了贫
困妇女儿童慰问金遥 一年来袁 全
区各级妇联组织围绕区委区政府

工作中心袁 着力加强组织建设尧
创新方式方法尧 推进工作转型尧
改进工作作风袁 扎扎实实推动各
项工作取得明显成效遥

区领导指出袁 2018 年是全面
贯彻落实党的十九大精神的开局
之年袁 也是我区 野两个加快攻坚
突破年冶遥 区妇联要切实担起责
任袁 扛起担子袁 带领广大妇联干

部苦干实干袁 推动全区妇女儿童
工作不断迈上新台阶遥 全区各级
妇联组织要进一步统一思想尧 凝
心聚力袁 团结和动员各界妇女袁
积极参与经济社会发展实践袁 为
全区夺取 野十三五冶 发展阶段性
胜利袁 实现金坛在苏南板块快速
崛起贡献巾帼力量遥

孙婷 李薇

区妇联召开十三届八次执委渊扩大冤会


